
Усиливают горячую линию
Из-за большого роста заболеваемости COVID-19 Диагно-

стический центр увеличил число операторов на телефоне 
горячей линии 122.

За сутки по многоканальному номеру поступает порядка 
2,5 тысячи звонков, сообщает Минздрав Алтайского края. 
Наблюдается нехватка персонала. В связи с этим к работе 
стали привлекать и студентов Барнаульского базового ме-
дицинского колледжа. К обязанностям уже приступили 
17 молодых специалистов.

На горячей линии по единому номеру 122 можно узнать 
информацию о результатах ПЦР-тестов на СOVID-19, вызвать 
врача на дом, записаться на вакцинацию или в ковидную 
поликлинику Диагностического центра. Кроме того, опе-
раторы могут дистанционно оформить больничный лист.

Дистант или?..
Руководство политеха приняло решение продлить он-

лайн-формат занятий. А вот в классическом университете 
региона, напротив, приступили к очным занятиям.

По сообщению пресс-службы АлтГТУ, удаленка продлит-
ся до 23 февраля. Образовательные программы, а также 
программы подготовки специалистов среднего звена будут 
осуществляться дистанционно.

Ксения ШИРЯЕВА

Дорожают продукты и услуги
За январь цены на потребительские товары в Алтайском 

крае поднялись на 1,2%.
Сильнее всего выросла стоимость продуктов – на 2,1%. 

Подорожала также непродовольственная продукция – на 
0,7%, а тарифы на услуги поднялись на 0,4%.

Согласно данным Алтайкрайстата, стоимость минималь-
ного набора продуктов питания за месяц выросла на 2,5% и 
на конец января достигла 5199 рублей в расчете на одного 
человека. Цены к январю прошлого года увеличились на 
10,75%, а на продовольствие – почти на 13%. Это в два раза 
больше, чем годом ранее.

Никита ИВАНОВ
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Мы помним
15 февраля 1989 года 
завершился вывод со-
ветских войск из Афга-
нистана.

 Теперь эта дата отмечается 
как память о более 14 тысячах советских солдат 
и офицеров, не вернувшихся с афганской войны.

 В нашем крае проживают 4030 ветеранов бое-
вых действий, исполнявших интернациональный 
долг в Афганистане. 144 уроженца края погибли 
там, один пропал без вести. Именно на Алтае в 1985 
году была создана первая ветеранская организа-
ция – Совет воинов-интернационалистов. Боевыми 
орденами и медалями награждены 835 наших 
земляков. Удостоены звания Героя Советского 
Союза Константин Павлюков, Игорь Запорожан 
и Фарит Шагалеев. Имена 22 воинов-афганцев 
увековечены в названиях улиц Барнаула, 1 июня 
1991 года в краевой столице открыли Мемориал 
Памяти и зажгли Вечный огонь.

 Развитие темы – на 3-й странице номера.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

 ГЛАВНОЕ .

19 744   
 А  
  COVID-19 
  
В течение семи дней в медицинские орга-

низации региона поступило 5000 комплектов 
вакцины против новой коронавирусной ин-
фекции COVID-19. Заболели ковидом за этот 
период 30 001 человек.
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Ветер южный, 7-12м/с, порывы 
до 15-20 м/с. Умеренный, в предгорьях 
сильный снег, метели. На дорогах 
гололедица, снежные заносы.
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Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
порывы ночью до 14 м/с, днем 
до 15 м/с. Преимущественно без 
осадков, ночью местами по вос-
току, днем по западу небольшой 
снег, метели. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 7-12 м/с, 
порывы ночью до 15-20 м/с, 
днем до 16 м/с. Ночью неболь-
шой, местами умеренный снег, 
днем в отдельных районах не-
большой, по востоку умеренный 
снег, метели.

16 февраля

17 февраля

Весна даст точный прогноз
  ПАВОДОК����� .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Реквизиты счёта
для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи на уста-
новку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 

ИНН 2221017292; КПП 222501001.
БИК 040173604; ОКПО 46298878; ОКВЭД 94.99.
Расчетный счет 40703810302140130764.
Корр/счет 30101810200000000604.
Наименование банка: Алтайское отделение № 8644 
ПАО Сбербанк г. Барнаул.

Проект инициирован Краевым Советом женщин, Крае-
вым Советом ветеранов и газетой «Алтайская правда».

�� ������� ������� 421 831 �����.

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

Пекарь буханку 
испёк спозаранку

в Барнаулев крае сегодня

10 февраля на заседании комиссии 
по предупреждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций и обеспе-
чению пожарной безопасности 
Алтайского края были рассмот-
рены вопросы подготовки к пред-
стоящему половодью.

��������������  ���������
По информации начальника Алтай-

ского ЦГМС Дмитрия Савина, в бассейне 
Оби снежный покров составил от 59 до 
137% нормы. Меньше всего снега около 
Бии, Чарыша, Алея, Катуни и Кулунды, 
немного больше – возле Бурлы и Чумыша.

Дмитрий Савин назвал несколько 
благоприятных факторов. На 1 февраля 
глубина промерзания почвы практически 
по всей территории региона ниже нормы. 
При этом увлажнение оптимальное, что 
положительно скажется на ее способности 
впитывать влагу.

Однако основополагающие факторы 
развития паводковой ситуации – это тем-
пература воздуха и количество осадков. 

После 15 марта начнутся работы на сне-
гомерных маршрутах в горах Республики 
Алтай, что позволит спрогнозировать 
прохождение второй волны половодья.

В��̈ �������������
На территории Алтайского края риску 

подтопления подвержено 39 муниципаль-
ных образований, 182 населенных пун-
кта, более 16 тысяч домов (где проживает 
45 тыс. человек), находятся 89 объектов 
социальной сферы и инфраструктуры. 

В этих муниципалитетах подготовлены 
пункты временного размещения. Также 
для обеспечения контроля за гидрологиче-
ской обстановкой на территории региона 
задействован 51 стационарный гидро-
логический пост. Дополнительно будут 
развернуты 16 временных водомерных.

В период половодья на базе ГУ МЧС 
России по Алтайскому краю будет функ-
ционировать межведомственный опе-
ративный штаб. В 69 муниципальных 
образований региона спланирована ра-

бота оперативных групп и пожарно-спа-
сательных гарнизонов. Кроме того, со-
здана группировка сил и средств общей 
численностью свыше 19 тыс. человек 
и более 5 тыс. единиц техники.

Виктор Томенко подчеркнул, что под-
готовка к паводку в текущем году ведется 
в условиях пандемии, и это надо обяза-
тельно учитывать при отработке возмож-
ных алгоритмов действия.

Подготовила 
Татьяна ПЕРВОВА

Весной ежегодно – взрывные работы.

Фирменные магазины комбината расположены в удобных для покупателей местах.На прилавки – с пылу с жару.

Батоны пользуются неизменным спросом.

Пять новых фирменных ма-
газинов, расширение ассорти-
мента продукции, пополнение 
автопарка – Рубцовский хлебо-
комбинат уверенно вернул себе 
место под солнцем. О навис-
шей два с лишним года назад 
угрозе закрытия никто и не 
вспоминает.

����� �����
Рубцовский хлебокомбинат – ста-

рейшее в городе предприятие от-
расли. Его главная продукция – хлеб 
и хлебобулочные изделия. Так было, 
есть и будет.

В 2019 году предприятие пережило 
тяжелейший кризис, но новые соб-
ственники смогли вернуть его к жизни. 
За два года шагнули от четырех наи-
менований хлеба и двух батонов до 25.

Сначала горожане буквально набро-
сились на «Сибирский», по которому 
успели соскучиться. Сейчас потреби-
телю предлагают такое разнообразие, 
что наряду с традиционным он хочет 
попробовать что-то особенное.

Над пополнением ассортимента тех-
нологи думают постоянно. Казалось 
бы, недавно выпустили хлеб «Казачий», 
«Славянский», булку «Новинка», а на 
подходе еще несколько разработок.

Ежедневно комбинат выпускает бо-
лее 6 тонн хлебобулочных изделий, ко-
торые не залеживаются на прилавках.

����� �� � ����̈��
Продукция Рубцовского хлебо-

комбината пользуется неизменным 
спросом. Несмотря на серьезную кон-
куренцию, у нее есть неоспоримое пре-
имущество: она изготавливается по 
технологиям, испытанным временем, 
без всякой химии. Это принципиаль-
ная позиция технологов предприятия: 
работать нужно на натуральном сырье!

Такой подход положительно ска-
зывается на качестве, но приводит 
к удорожанию.

(Окончание на 2 стр.)
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  ПРОИЗВОДСТВО 

  НОВОСТИ .
В числе лучших  

в мире
Алтайский государственный технический университет 

им. И.И. Ползунова попал в число лучших университетов 
124 стран.

Всего университетов более 25 000, алтайский политех вошел 
в 10% лучших.

Пресс-служба Барнаула отмечает, что Глобальный агреги-
рованный рейтинг является самым объективным и помогает 
свести разнообразные и неравные системы и учреждения в 
одну таблицу.

Количество российских вузов в рейтинге – 128, и только 
86 попали в топ-10% наряду с АлтГТУ.

Порфирий ТАМИН

Благоустроят парк  
и набережную

На благоустройство Барнаула в 2022 году направят порядка 
100 миллионов рублей. 

Большая часть средств в размере 82 миллионов уйдет на 
работы в парке «Юбилейный». Там планируется заменить до-
рожное покрытие, обустроить входную зону со стороны улицы 
Малахова и центральную площадь, установить освещение и 
видеонаблюдение, а также урны, скамейки и прочие малые 
архитектурные формы, сообщает пресс-центр администрации 
Барнаула.

На благоустройство набережной речного вокзала выделят 
15,6 миллиона рублей. На эти средства предполагается создать 
площадку для ожидания водного транспорта, центральную 
прогулочную аллею и транзитную зону. Также будут установ-
лены новые скамейки, освещение, солнцезащитные навесы. 
Дорожное покрытие набережной заменят, а существующую 
подпорную стенку отремонтируют.

Праздника не будет
Организаторы «Сибирской Масленицы» приняли решение 

перенести ежегодный фестиваль на 2023 год в связи с эпид-
ситуацией в Алтайском крае.

В этом году из-за высокого уровня заболеваемости сибиряки 
остались без юбилейного мероприятия. Напомним, что попу-
лярный фольклорно-гастрономический фестиваль отмечает 
свое 15-летие. Он проводился в селе Новотырышкино под Бе-
локурихой непрерывно с 2007 года.

Сопредседатель «Сибирской Масленицы» Сергей Меркулов  
пообещал, что текущий год организаторы используют для под-
готовки к юбилейному фестивалю, чтобы провести его еще 
более креативно, усилить русский колорит, разнообразить 
анимационные конкурсы, забавы, концертную и конноспор-
тивную программы.

Наказание  
для родителей

Мать и отца пятилетнего мальчика, которого выставили 
на мороз, лишили родительских прав. Это событие вызвало 
вопросы у многих знакомых с делом, ведь родной отец детей 
с ними не живет.

Шелаболихинский районный суд принял решение лишить 
прав на воспитание детей родителей, которые в мороз выгнали 
мальчика на улицу без одежды.

Несмотря на то, что родной отец к инциденту отношения 
не имеет, его тоже лишили родительских прав. Сотрудники 
опеки объяснили решение тем, что у мужчины отсутствует 
постоянная работа, он часто переезжает с места на место и не 
участвует в жизни детей. В апреле прошлого года он на время 
забирал детей к себе, но вскоре вернул обратно. Несмотря на 
решение, которое еще не вступило в силу, отец намерен его 
обжаловать.

Сожителя матери детей приговорили к двум годам лишения 
свободы за избиение пасынков в прошлом году. Следствие по 
последнему эпизоду с выставлением на мороз еще ведется.

Ксения ШИРЯЕВА

Кто поможет пенсионеру?
«У меня по соседству проживает 72-летняя 

пенсионерка Инна Васильевна. У нее тяжелая 
судьба – в аварии погиб единственный сын. Она 
уже более пяти лет живет одна. Иногда я хожу 

для нее в магазин, но в последнее время и у самой со здо-
ровьем проблемы. Но у меня хотя бы есть дочь, которая 
помогает, а кто поможет одиноким пенсионерам, куда 
обращаться?

Нина Васильевна,  
с. Краснощёково».

Как объясняют в Минсоцзащиты Алтайского края, сосе-
ди или любые неравнодушные знакомые могут позвонить 
в ведомство и рассказать об одиноких пожилых людях, 
ветеранах, а также о неблагополучных семьях с детьми, 
инвалидах и других гражданах, которые находятся в трудной 
жизненной ситуации. Если у вас на примете есть человек, 
который нуждается в помощи, обязательно звоните. По ка-
ждому сигналу выезжает мобильная бригада и выясняет 
степень нуждаемости в социальной помощи. Телефон для 
обращений: 8 (3852) 27-36-01.

Такая социальная акция действует в регионе уже два 
года. За 2021 год, а также за январь 2022-го поступило око-
ло 100 сообщений, по каждому из которых была оказана 
необходимая поддержка.

Подготовил Никита ИВАНОВ

Закрыли до конца года
С 14 февраля и до конца года в Новоалтайске закрыли на 

капитальный ремонт крупный путепровод — мост через 
железнодорожные пути в сторону Белоярска.

Виадук соединял центральную часть Новоалтайска с круп-
ным городским районом Белоярском, через него пролегали 
маршруты почти десятка городских автобусов.

Жители Белоярска обеспокоились, как они теперь будут до-
бираться до Новоалтайска, ведь многие здесь работают и учатся. 
По сути, они оказались отрезанными от города.

В городской мэрии сообщили, что будет организован объезд 
по трассе Р-256 «Чуйский тракт» до ул. Советов.

Сейчас идет корректировка почти десятка муниципальных 
маршрутов –из-за объезда они станут длиннее. Изменится дви-
жение и пригородного автобуса № 120, Барнаул – садоводство 
«Сосняк», которому также придется выезжать на федеральную 
трассу, а потом возвращаться в город.

Работы будет выполнять Барнаульское ДСУ №4. Контрактом 
предусмотрено завершение ремонта в декабре 2022 года.

Татьяна ПЕРВОВА

Надымил. А теперь ответит 
Бийчане в соцсетях неодно-
кратно жаловались на льно-
комбинат, который своими 
выбросами загрязняет окру-
жающий воздух. По итогам 
проверок выявлены наруше-
ния.

Предприятие уже выплатило штрафы 
и занимается исправлением ситуации. 
По информации Минприроды Алтай-

ского края, надзорные органы забили 
тревогу после того, как на льнокомбинате 
произошло локальное ЧП с залповым вы-
бросом загрязняющих веществ в воздух. 
Предприятие наказали двумя штрафами: 
за неправильную эксплуатацию очист-
ных установок и непредоставление ин-
формации об экологической обстановке.

В настоящее время ожидают по-
ставку двухступенчатого рукавно-кар-
триджного фильтра с импульсной 
продувкой и периферийным обору-

дованием. Сроки запуска намечены 
на июль 2022 года.

Кроме того, в соответствии с эко-
логическим законодательством 
предприятие обязано инвестировать 
в оборудование для уменьшения вы-
бросов 10 миллионов рублей. В случае 
неисполнения данных обязательств 
надзорные органы будут обращаться 
в суд с требованием о приостановке 
его деятельности.

Никита ИВАНОВ

Суетский район может 
стать вторым муниципаль-
ным округом в Алтайском 
крае. 

Решение о переходе на одноуров-
невую модель управления было при-
нято на внеочередной февральской 
сессии районного Собрания. Депу-
таты уверены, что объединение по-
селений в муниципальный округ 
(МО) позволит более эффективно 
развивать территорию и поможет 
решить многие годами копившиеся 
в районе проблемы.  

Курс на централизацию
Напомним, с инициативой по объ-

единению поселений в муниципаль-
ный округ суетские депутаты вышли 
в конце 2021 года. Районные власти 
предварительно оценили риски, изу-
чили опыт создания МО в Залесов-
ском районе и провели информаци-
онную работу с населением. Потом 
были общественные слушания, по 
итогам которых представительные 
органы сельских поселений дали 
согласие на объединение. 

По большому счету речь идет 
о централизации системы управ-
ления. После создания новой адми-
нистративной единицы на уровне 
округа будут сосредоточены все 
полномочия, сократится число де-
путатов, сельсоветы станут террито-
риальными отделами, а бюджет у них 
будет общим, как и тарифы ЖКХ.  

Сейчас в Суетском районе всего 
четыре сельсовета и чуть более че-
тырех тысяч жителей.

– У каждого муниципалитета свои 
особенности, и у нас тоже сложились 
свои традиции, – рассказывает глава 
района Наталья Долгова. – Конечно, 
хочется их сохранить и приумножить. 
Гораздо эффективнее управлять та-
кой небольшой территорией, как у 
нас, можно в рамках одноуровневой 
системы. Главы сельсоветов с этим 
согласились. Они готовы работать на 
местах в качестве муниципальных 
служащих. Решение всех вопросов 
ляжет на плечи главы округа, а тер-
риториальные отделы займутся ор-
ганизационными и хозяйственными 
делами на местах, будут непосред-
ственно работать с жителями. 

Одна из главных причин объеди-
нения в муниципальный округ, по 
словам главы района, заключается 
в ничтожности бюджетов сельских 
поселений. На содержание дорог, во-
доснабжения, освещения нужны 
деньги, а их в селах нет. Собствен-
ные доходы поселений в Суетском 

районе минимальны – не больше 
30%.  Содержание свалок, кладбищ 
и многие другие насущные вопросы 
тоже решаются за счет районного 
бюджета. 

– Субвенции, дотации… мы все 
равно финансируем сельский уро-
вень из района. Получается, что 
проходим дополнительную ступень, 
перекладывая деньги из одного кар-
мана в другой, – констатирует Ната-
лья Долгова. 

О бюрократии  
и кадрах

Глава считает, что в новом статусе 
работа поселковых администраций 
станет проще: будет меньше различ-
ных бюрократических процедур. 
Кроме того, населенные пункты 
муниципального округа смогут ак-
тивнее участвовать в краевых и фе-
деральных программах. Конечно, 
они и сейчас участвуют во многих 
проектах, к примеру поддержки 
местных инициатив, но создание 
МО позволит полностью сконцентри-
ровать все ресурсы и управленческие 
функции в одном месте.  

Это важно, поскольку дефицит 
кадров сельской власти – это еще 
один острый вопрос. Не секрет, что 
на муниципальную службу люди 
идут без особого энтузиазма. Даже 
в администрации района сейчас 
много открытых вакансий. 

– Проблематично сформировать 
в сельских поселениях и депутат-
ский корпус, – продолжает глава. – 
Это, кстати говоря, 34 человека. Если 
преобразуемся в округ, то их не будет. 
При всем при том в районном Собра-
нии эти площадки будут обязательно 
представлены. Также мы сохраним 
общественные организации посе-
ленческого уровня – женсоветы, 
советы ветеранов и другие. Люди 
с активной жизненной позицией 
ни в коем случае не должны быть 
ущемлены. 

Такая доля
Идею объединения в муниципаль-

ный округ большинством голосов 
поддержали во всех сельских посе-
лениях района. Выступили против 
или воздержались только восемь 
человек. 

– Это логично, потому что мы 
сидим на дотациях, – говорит глава 
Верх-Суетского сельсовета Зоя Ша-
батько. – Если ничем не заниматься, 
то на жизнь нам, может быть, и хва-
тит, но надо же развиваться, участво-
вать в проектах. Понятно, что таких 
денег у сельсоветов нет. Ремонт дорог, 
других объектов – очень затратное 
дело. Выйти из положения мы мо-
жем только за счет района и краевого 
бюджета. В прошлом году, к примеру, 
занимались благоустройством площа-
ди, а это почти 4 млн рублей затрат. 
Можно сказать, что наша доля в этом 
мероприятии – это доля района.  

Бюджет Нижней Суетки собствен-
ными доходами наполняется пример-
но на четверть. Остальные затраты 
покрывают район и край. 

– Сегодня нам не хватает средств 
на осуществление своих полномо-
чий, – рассказывает глава Нижнесу-
етского сельсовета Людмила Порот-
никова. – Каждый выкручивается 
как может – платим за свет, чтобы 
его не обрезали; за связь, чтобы не 
отключили. А остальное – это дота-
ции, субвенции, трансферты. После 
преобразования многое изменится 
в лучшую сторону. Границы террито-
рий сохранятся, статус населенных 
пунктов не изменится. Льготы и ком-
пенсации для населения останутся. 
Тарифы на коммунальные услуги 
тоже. При этом мы сэкономим на 
расходах, связанных с выборами 
местных депутатов, сократим до-
кументооборот и, самое главное, 
сохраним район в качестве терри-
ториальной единицы. 

Кто следующии� ?
Законопроект о создании муници-

пального округа на территории Су-
етского района планируется внести 
на рассмотрение Алтайского краево-
го Законодательного Собрания уже 
в марте текущего года. По словам 
заместителя председателя АКЗС, 
председателя комитета по правовой 
политике и местному самоуправле-
нию Дениса Голобородько, краевые 
депутаты готовы поддержать ини-
циативу района.  

– Основной вопрос, который 
сейчас часто можно услышать от 
представителей районов: кто бу-
дет организовывать население на 
территории, решать небольшие, но 
важные задачи? Безусловно, такие 
люди на территории нужны, и мы 
этот вопрос будем регулировать, 
в том числе с администрацией рай-
она. С учетом опыта Залесовского 
района, который был преобразо-
ван в муниципальный округ, будем 
отрабатывать все переходные мо-
менты, чтобы не допустить шеро-
ховатостей. Важно, чтобы жители 
не чувствовали неудобств и систе-
ма работала эффективно, – сказал 
депутат.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН  

(фото)

  МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ .

  «АП»–ИНФО .

  ИНФРАСТРУКТУРА .

  СИТУАЦИЯ .

Один глава, один бюджет

Пекарь буханку испёк спозаранку
– Используя натуральные 

яйца, масло, сахар, трудно 
сдерживать цены, ведь сырье 
и упаковка постоянно дорожа-
ют, причем существенно, – го-
ворит начальник отдела сбыта 
Лариса Архипова. – Но, несмо-
тря на возросшие затраты, мы 
стараемся вести разумную це-
новую политику. В частности, 
хлеб по-прежнему остается 
самым доступным продуктом. 
Наценка на него минималь-
ная.

Фирменное отличие
В отделе сбыта телефоны не 

умолкают. Заявки поступают 
отовсюду: из Михайловского, 
Волчихинского, Угловского, 
Егорьевского, Поспелихин-
ского, Новичихинского, Ку-
рьинского, Змеиногорского, 
Третьяковского, Локтевского 
районов. Само собой разумеет-
ся, из торговых точек Рубцов-
ска. В городе практически не 
осталось магазинов формата 
«у дома», где бы не торговали 
хлебом и другими изделиями 

Рубцовского хлебокомбината. 
С раннего утра продукцию 

развозят по точкам 15 машин, 
из которых восемь приобрете-
но в прошлом году.

– Мы полностью восстано-
вили прежние рынки сбыта, – 
информирует Лариса Архипо-
ва. – К тому же зашли в две 
большие торговые сети: «Ма-
рия-Ра» и «Магнит». Из «Пятё-
рочки» пришлось выйти из-за 

невыгодных условий. А глав-
ное, расширили фирменную 
торговлю.

К 2019 году у предприятия 
оставался всего один фир-
менный магазин «Русич». 
А за последние полтора года 
открылось еще пять в разных 
районах города. Павильоны 
отличаются современным 
дизайном и удобным ме-
сторасположением рядом 

с остановками общественно-
го транспорта. Торгуют в них 
исключительно продукцией 
комбината.

Облик города
Вместе со строительством 

фирменных магазинов пред-
приятие берет на себя обяза-
тельства по благоустройству 
прилегающей территории.

– Считаю, что важно за-
ботиться об облике нашего 
города, – говорит генераль-
ный директор Рубцовского 
хлебокомбината Сергей Ле-
вичев. – Поэтому рядом с па-
вильонами обустраиваем тро-
туары, парковки, остановки 
общественного транспорта. 
Эти участки преображаются 
до неузнаваемости.

Предприятие обустроило 
и ярмарочное пространство. 
Много лет по соседству с его 
стенами процветала стихий-
ная торговля. Сейчас здесь 
установлены современные 
прилавки в едином стиле, тер-
ритория вымощена плиткой, 
а продавцы ведут свой бизнес 
цивилизованно. 

Также идет глобальная 
реконструкция объектов, не 
задействованных в производ-
стве. Чтобы невостребованные 
здания и помещения не висели 
на шее предприятия тяжким 
грузом, их переоборудуют, 
делая привлекательными 
для арендаторов. В результа-
те открылись два магазина 
крупных торговых сетей, ме-
дицинский центр. Скоро этот 
список может пополниться со-
временным строймаркетом.

Техническая  
сторона

Наряду со строительством 
фирменных магазинов и 
укреплением рынков сбыта, 
на что предприятие бросило 
свои силы в минувшем году, 

ведется модернизация про-
изводства. 

Оборудование, которое ис-
пользуется, далеко не новое. 
Чтобы не отставать от требо-
ваний времени, происходит 
его постепенная замена и уве-
личение числа единиц.

Для хлебобулочного цеха 
приобретены три печи, не-
сколько расстоечных шкафов, 
машина для изготовления 
слоеного теста и другое. Это 
позволит увеличить выпуск 
продукции, освоить ее новые 
виды, уменьшить долю руч-
ного труда. К тому же обнов-
ление технологической базы 
способно привлечь молодых 
специалистов, в которых ну-
ждается комбинат.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ  
(фото автора)

Собственные доходы поселений в Суетском районе минимальны.

Бригада заготавливает тесто на расстегаи.

ФАКТ
К 2019 году у предприятия оставался всего один фир-
менный магазин «Русич». А за последние полтора года 
открылось еще пять в разных районах города  рядом  
с остановками общественного транспорта. Торгуют 
в них исключительно продукцией комбината.

КСТАТИ
В Алтайском крае новая система управления действует в Зале-
совском муниципальном округе. О желании перейти на новую фор-
му управления также заявили в Чарышском районе. Там решение 
о переходе на новую модель управления одобрили все девять сель-
ских советов и районный Совет народных депутатов.

(Начало на 1 стр.)
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  КАК ЖИВЁШЬ, СЕЛО? .

Папа – с вахты, мама – на вахту

Место для шага вперёд

СОЦИУМ

О медиках и работниках 
социальных учреждений, 
которые в пики эпиде-
мии уходят на каран-
тин вместе со своими 
подопечными, мы рас-
сказывали не раз. Но по-
жалуй, впервые – о том, 
как живется семьям 
тех, кто неделями не 
выходит с работы. 

С������� �����
– Чайку с нами попьете? 

Мы любим зеленый, а вам 
какой? – гостеприимно, как 
родители научили, приглаша-
ет нас к столу 13-летняя Арина 
Понкратьева.

Ее мама – воспитатель Тю-
менцевского детского психо-
неврологического интерната. 
Когда в январе в связи с ухуд-
шением ковидной ситуации 
его перевели на закрытый 
режим, как и другие учреж-
дения соцзащиты, Марина 
Александровна стала работать 
вахтами, две недели – на ра-
боте, две – дома. 

Пока Марина на вахте, ее 
дочь – за хозяйку. Держит дом 
в чистоте и порядке, готовит 
еду, благо мама на две недели 
полуфабрикатов наморози-
ла. Кормить и ухаживать за 
тремя котами тоже обязан-
ность Арины. На папе – вся 
мужская работа, но и готовит 
он неплохо. 

– А что тут сложного? – 
удивляется Алексей Ивано-
вич. – Мантов налепить, пель-
меней или котлет нажарить 
– запросто. Но сам-то я тоже 
вахтовик, работаю на северах, 
мосты строю в Красноярском 
крае и Якутии, там морозы 
такие, что птицы на лету за-
мерзают. Сейчас вот приехал 
домой на побывку, а жена на 
вахте. Скоро опять уеду, на 
три или четыре месяца. Но 
ничего не поделаешь, работа 
такая – и у Марины, и у меня. 
Дома на Алтае мужику устро-
иться на «северную» зарплату 
вообще нереально, а на мест-
ную, 15–20 тысяч рублей в ме-

сяц, семью не прокормишь. 
Курточка у дочери столько 
стоит…

«О��� ����» –
�� ��� ����»

– Алексей, вы хороший гла-
ва семьи? 

– Наверное, не очень. Редко 
вижу жену, дочь… не уделяю 
им должного внимания, – 
честно отвечает собеседник. 
– Но по большому счету я ведь 
для них стараюсь. И когда до-
мой приезжаю, тороплюсь на-
верстать упущенное. Сейчас 
вот вдвоем с дочерью, мне 
нравится говорить с ней – 
про ее друзей, про успехи в 
школе и журналистике. Арина 
у нас юнкор, и учится она на 
отлично. 

Алексея Ивановича понять 
можно. С работой на селе всег-
да туго было, а пандемия и 
вовсе морскими узлами все 

завязала. На вахтах-то тоже не 
без проблем. Глава семейства 
рассказал, как по две недели 
в карантине приходилось си-
деть в Красноярске. И этого 
впустую убитого времени, 
когда не работали, очень жаль 

было: и от семьи мужик ото-
рван, и заработка, за которым 
едет за тысячи километров от 
родных мест, у него нет. 

Арина рассказывает эпизод 
из прошлого лета, когда папа с 
вахты еще не вернулся, а мама 
уже заступила – так совпало. 
И она осталась в доме одна. 

Почему не у бабушек? Пото-
му что одна живет далеко от 
Тюменцево, а другая, Татьяна 
Геннадьевна, работает в том 
же интернате помощником 
воспитателя, ее вахты совпа-
дают с графиком Марины. 

– Родители мне каждый 
день названивали, связыва-
лись по скайпу, к тому же мы 
же в селе живем, все тут свои. 
И это называется – «одна»? – 
смеется девчушка. – Ничего 
тут особенного, я уже нема-
ленькая, с домашними делами 
справляюсь, а печку тогда не 

нужно было топить. Так что 
сценарий «Один дома» – это 
не про меня. 

И все же подросток призна-
ется: жизнь нынче и впрямь 
странная, автономная. Но 
что поделать – эпидемия 
пришла, нас не спросила. Уче-
ба – дистантная, разговоры
с мамой – по телефону. И если 
дома достаточно запасов, то, 
в принципе, за порог можно 
неделями не выходить. 

«Соскучились без мамы 
нашей, дом без нее пуст», 
– признаются отец и дочь.
А пока ждут ее домой, говорят 
обо всем. Как ездили отды-
хать на завьяловские озера, 
на Горькое, и что, возмож-
но, скоро исполнится мечта 
Арины – побывать на море. 
У нее уже есть публикации 
в районной газете «Вперёд», 
в детско-юношеских издани-
ях «НЛО» и «САМИ». Дело за 
малым – попасть в состав де-

легации юнкоров-«самистов» 
на пресс-смену в Международ-
ный детский центр «Артек». 
А что, тоже «вахта». 

К���� ���� ���̈���
Подопечные воспитателя 

Марины Понкратьевой – 28 
детей разных возрастов с се-
рьезными проблемами здо-
ровья. Бытовые условия для 
персонала интерната, несу-
щего вахту, созданы весьма 
достойные. Но нет человека, 
который не скучал бы по дому. 
Если бы еще три года назад 
нашей героине сказали, что 
она и ее коллеги будут жить 
на работе, – не поверила бы. 
А сейчас им не верится в ско-
рый конец пандемии, настоль-
ко все устали. 

– Живем и работаем в зам-
кнутом пространстве, как на 
космическом корабле. Уста-
лость, конечно, сказывается 
и на ребятишках, и на взрос-
лых. Но ничего не поделаешь, 
время такое. За работу в усло-
виях эпидемии мы получаем 
неплохие «ковидные» выпла-
ты, и кто-то из коллег даже 
держится за эту возможность 
заработать. Но я бы предпоч-
ла жить в обычном режиме, 
приходить домой каждый ве-
чер, готовить семейный ужин. 
Очень тяжело даются мне эти 
смены, потому что душа рвет-
ся на части, – откровенничает 
женщина. – Здесь мои особые 
дети, которых не оставишь. 
А дома – дочка с мужем, пе-
реживаю за них, как они, 
справляются ли. Созванива-
емся постоянно. Вот недавно 
Арине захотелось картошки, 
запеченной в духовке. И я ей 
по телефону объясняла, как 
ее приготовить. 

Скоро Марин у сменят
и она отправится домой. Под-
считываем, когда следующая 
ее вахта. По календарю полу-
чается, выпадают на нее и 8 
марта, и 9-е – день рождения 
женщины, который она тоже 
проведет на работе. 

Тамара ПОПОВА,
Олег БОГДАНОВ

(фото)

  ПАМЯТЬ .

Сегодня – 33-я годовщина 
вывода советских войск из 
Афганистана.

О��� �� ������ �����
Олег Алябьев… Жизнь его настоль-

ко коротка, что может уложиться в не-
сколько строчек. Как и жизни других 
парней, которым судьба отвела всего 
лишь 19 лет на этом свете. Родился, 
учился, работал, ушел в армию – вот и 
все, что можно сказать почти о каждом 
из тех, кто не вернулся с поля боя в 19 
лет. Но их короткие молодые жизни – 
как яркие звезды. И гореть они будут 
до тех пор, пока мы о них помним…

Олег учился в барнаульской 69-й 
школе с первого по восьмой класс. Ни-
чем особым он не выделялся среди 
сверстников, учился средне, звезд с 
неба не хватал. Но был настоящим, 
надежным другом, любящим сыном. 
Таким его запомнили родители, дру-
зья и одноклассники.

В мае 1978 года, окончив восьмой 
класс, Олег Алябьев  ушел из школы. В 
этом же году он поступил в железнодо-
рожное училище (ГПТУ № 2), которое 
успешно окончил в 1980 году, получив 
специальность слесаря по ремонту 
подвижного состава (тепловозов). 

А�������� ���
За те два года, что Олег провел в учи-

лище, во внешней политике страны 
произошли большие изменения, свя-
занные с переменами во внутренней 
политике Афганистана. Еще в 1973 году 
в этой стране произошел государствен-
ный переворот, была свергнута монар-
хия и установлен республиканский 
строй. Новый глава правительства 
Муххамед Дауд повел борьбу против 
исламской оппозиции. Это вызвало 
ожесточенное сопротивление со сто-
роны исламских фундаменталистов. 
К тому же авторитарный режим Дауда 
был непопулярен в стране. 

В 1978 году в результате другого 
переворота к власти приходит Народ-
но-демократическая партия Афгани-
стана, но спокойствия стране это не 
принесло. Разгорелась борьба за власть, 

в результате которой на ее вершине 
оказался Хафизулла Амин. К этому 
времени на территории Пакистана и 
Ирана были созданы учебные центры, 
где проходили подготовку боевики 
отрядов оппозиции. Они получили 
широкую поддержку со стороны стран 
НАТО, в том числе и США. В 1979 году 
моджахеды вторглись в Афганистан.

В декабре 1979 года СССР ввел туда 
свои войска. Официально – с целью 
оказать «интернациональную по-
мощь» афганскому народу, фактиче-
ски – свергнуть неугодный режим 
Амина и установить собственный 
контроль над Афганистаном чтобы 
предотвратить проникновение США 
в этот регион. Но вскоре гражданская 
война в чужой стране превратилась 
в войну между двумя государствами, 
унесшую жизни тысяч наших солдат.

Н� ������ ������ �������…
Тем временем Олег Алябьев окон-

чил железнодорожное училище. Пора-
ботать по специальности ему довелось 
только год. С работы часто приходил 
поздно, уставший, но довольный тем, 
что сделал за день. В трудовой книжке 
Олега всего лишь две записи: «При-
нят на работу слесарем по ремонту 
тепловозов» и «Уволен в связи с ухо-
дом в армию». В это время разгоралась
война в Афганистане. Так получилось, 

что и через жизнь Олега она прошла 
черной чертой.

В Чебаркуле Олег освоил специ-
альность оператора-наводчика БМП-
1 и вскоре оказался в Афганистане.
С нового места службы писал теплые 
письма родителям, скрывал место 
службы, писал, что попал в хорошую 
часть в Группе советских войск в Гер-
мании. Правда, в одном из писем все 
же проскользнул намек на реальное 
место службы: «Из части, как я вам 
уже давал телеграмму, я выехал 22-го 
ночью. Как выразился наш ротный, 
марш.: станция Мисяш – город Челя-
бинск – ТуркВО – ГСВГ».

Долгие перерывы между письма-
ми он объяснял командировками
и учениями. Что это были за коман-
дировки, родители не догадывались.
«У меня все хорошо, все отлично, – пи-
шет Олег в одном из последних писем. 
– Вот сегодня ровно 8 месяцев, как я 
уехал из дома. Казалось бы, что должен 
уже привыкнуть к армии. Вообще-то, 

так оно и есть, но все равно очень тянет 
домой: просто посидеть в квартире, 
поговорить с вами».

Мама Олега каждый день, прове-
денный сыном в армии, отмечала в 
маленьком календаре. Последним 
кружочком обведено 17 сентября 
1982 года. В этот день родителям со-
общили, что их сын погиб в Афгани-
стане. Произошло это неделей раньше,
10 сентября. 

В сентябре, во время очередной опе-
рации в Панджшерском ущелье, рота, 
в которой двигалась БМП Алябьева, 
была внезапно обстреляна моджахеда-
ми. Увидев, откуда ведется огонь, Олег 
быстро выдвинулся вперед и, стреляя 
по противнику, отвлек его внимание 
на себя. Это позволило роте рассре-
доточиться и атаковать. В этом бою 
Олег погиб. За мужество, проявленное 
в боях, награжден орденом Красной 
Звезды (посмертно). Похоронен на 
Власихинском кладбище в Барнауле.

Дмитрий ВЕЙН.

   ОФИЦИАЛЬНО .

  СЕМЬ �Я� .
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Алексей с дочерью Ариной. В ожидании мамы.

Будет
счастье?

Алтайские загсы расска-
зали, сколько желающих 
планируют зарегистри-
ровать брак в дату-па-
линдром 22.02.22.

Как правило, большинство мо-
лодоженов тщательно подбирают 
дату для своего торжества. Вы-
бор исходит из желания сыграть 
свадьбу в определенный сезон, 
счастливое число, опираясь на 
народные суеверия и многое дру-
гое. В этом году некоторым парам 
посчастливится скрепить союз в 
крайне редкую и особенную дату.

Зеркальные даты выпадают не 
каждое десятилетие, а то и столе-
тие. Так, с последней зеркальный 
даты – 01.10.1010 прошло более 
тысячи лет. Правда, в тот пери-
од времени люди не придавали 
этому особого значения.

В Алтайском крае на регистра-
цию брака в этот день февраля 
подали заявление 164 пары, из 
которых 32 распишутся в Барна-
уле. Эта статистика значительно 
превышает число новобрачных 
в обычные даты.

Дмитрий СЕРДОВ

Много лет назад автор этих строк познакомился с однополчанином 
Олега Алябьева, тоже Олегом. Ветеран Афгана выслал две фотографии. 
На одной изображен сам Олег, это снимок из военного билета. Он вырвал 
его и подарил на память своему другу. На втором – БМП с бортовым 
номером 729, на которой служил Олег Алябьев. Машина только что 
подорвалась на мине, но экипаж цел, двое его членов позируют на 
фоне БМП, а снимок, очевидно, сделан Олегом.

  ДВА КАДРА .

Извещение о проведении собрания
31.03.2022 в 11 часов состоится общее собрание участников доле-

вой собственности земельных участков:
– с кадастровыми номерами 22:01:040603:361, 22:01:040602:151, 

22:01:040602:152, участок расположен: Российская Федерация,  
Алтайский край, Алейский район, участок находится примерно  
в 5 км по направлению на юг от ориентира – здания, расположенно-
го за пределами участка, адрес ориентира: Алтайский край, Алей-
ский район, с. Вавилон, ул. Школьная, д. 27;

– земельного участка с кадастровым номером 22:01:000000:469, уча-
сток находится примерно в 4 км от ориентира по направлению на юг, по-
чтовый адрес ориентира: Алтайский край, Алейский район, с. Вавилон.

  Место проведения собрания: Алтайский край, Алейский рай-
он, с. Вавилон, ул. Комсомольская, д. 36 (здание клуба).

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря.
2. Выборы уполномоченного лица, определение объема и сро-

ков его полномочий.
Ознакомиться с документами по вопросам повестки дня можно 

в рабочее время в течение сорока дней со дня выхода данного из-
вещения по адресу: Алтайский край, Алейский район, с. Вавилон, 
ул. Комсомольская, д. 61. 

Извещение о необходимости согласования проекта межевания 
земельных участков

Заказчик: Жабин Андрей Николаевич, адрес: Алтайский край, 
Змеиногорский район, с. Барановка, ул. Пионерская, д. 24, тел. 8-913-
225-6639. Кадастровый инженер, подготовивший проект: Кравчен-
ко Алексей Анатольевич, № аттестата 22-11-95, 658640, Алтайский 
край, Романовский район, с. Романово, ул. Спартаковская, д. 46, кв. 
2, e-mail: kravchenko.a.20@mail.ru, тел. 8-923-162-8244.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:14:000000:25, расположенный: Алтайский край, Змеиногор-
ский район, МО Барановский сельсовет, примерно в 2270 м на 
восток от здания администрации с. Барановка. Ознакомиться с 
проектом межевания можно по адресу: 658640, Алтайский край, 
Романовский район, с. Романово, ул. Советская, д. 69. Обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения направлять 
по адресу: 658640, Алтайский край, Романовский район, с. Романо-
во, ул. Советская, д. 69, кадастровому инженеру Кравченко А.А. и 
в ФГБУ «ФКП Росреестра» по Алтайскому краю в течение 30 дней с 
момента опубликования данного извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик работ: Заричная Марина Валерьевна по доверенно-
сти (658136, Алтайский край, г. Алейск, пер. Студенческий, д. 2в,  
тел. 8-913-225-8883.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания:  
Мухаев А.В. (659070, Алтайский край, Топчихинский район, с. Топ-
чиха, ул. Социалистическая, 10а; тел. 8-906-945-3733, e-mail: geotri@
yandex.ru).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:49:040009:1010. 
Адрес: Российская Федерация, Алтайский край, Топчихинский 
район, с. Володарка (земли на территории Володарского сельсовета).

С момента опубликования данного извещения в течение 30 дней 
заинтересованные лица могут ознакомиться с проектом межева-
ния земельного участка, а также направить обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения границ выделяемого 
в счет земельных долей земельного участка по адресу: Алтайский 
край, Топчихинский район, с. Топчиха, пер. Школьный, д. 9, и адресу  
кадастрового инженера.

Извещение о проведении собрания
25 марта 2022 года в 11 часов состоится общее собрание  участ-

ников долевой собственности земельного участка с кадастровым 
номером 22:01:000000:965, участок находится примерно в 4 км по 
направлению на юго-запад от ориентира – села, расположенного 
за пределом участка, адрес ориентира: Алтайский край, Алей-
ский район, с. Дружба.

Место проведения собрания: Алтайский край, Алейский район, 
с. Дружба, ул. Пионерская, д. 36.

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря.
2. Выборы уполномоченного лица от имени участников доле-

вой собственности без доверенности действовать при заключении 
договора аренды и стоимости арендной платы за земельный пай.

Ознакомиться с документами по вопросам повестки дня можно 
в рабочее время в течение сорока дней со дня выхода данного из-
вещения по адресу: Алтайский край, Алейский район, с. Дружба, 
пер. Центральный, д. 1а, или по тел. 8-923-652-5644.

Извещение о согласовании проектов межевания
Кадастровый инженер: Антонова Евгения Валерьевна (почтовый 

адрес: 656000, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Папанинцев, д. 76-3, 
тел. 8-906-961-6856, квалификационный аттестат кадастрового ин-
женера № 22-11-288, эл./адрес karpovagenja@mail.ru).

Заказчик кадастровых работ: Куликов Артем Михайлович (Алтай-
ский край, Целинный район, с. Еланда, ул. Бердникова, д. 2, кв. 2).

Исходный земельный участок: Алтайский край, Ельцовский 
район, с. Мартыново, примерно в 1-16 км по направлению на север, 
запад, юг, восток, кадастровый номер 22:10:000000:69.

Ознакомление с проектами межевания проводятся по адресу: 
Алтайский край, г. Барнаул, ул. Папанинцев, д. 76-3, обоснованные 
возражения направлять в адрес кадастрового инженера и в орган 
кадастрового учета в течение тридцати дней со дня опубликова-
ния извещения.

Сообщение о результатах проведения торгов ППП 
АО «Российский аукционный дом» (ОГРН 1097847233351, ИНН 7838430413), 

действующее на основании договора с акционерным обществом «Зер-
нобанк» (АО «Зернобанк»), адрес регистрации: 656056, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Анатолия, д. 6, ИНН 2202000381, ОГРН 1022200525786, кон-
курсным управляющим (ликвидатором) которого на основании реше-
ния Арбитражного суда Алтайского края от 07 декабря 2015 г. по делу 
№ А03-20515/2015 является государственная корпорация «Агентство по 
страхованию вкладов» (109240, г. Москва, ул. Высоцкого, д. 4), сообщает 
о результатах проведения торгов посредством публичного предложе-
ния (далее – Торги ППП), (сообщение № 02030091683 в газете АО «Коммер-
сантъ» от 07.08.2021 № 139 (7101) на электронной площадке АО «Россий-
ский аукционный дом», по адресу в сети Интернет: bankruptcy.lot-online.ru,  
проведенных:

– c 16.01.2022 по 18.01.2022:
по лоту 5 - победитель Торгов Новопашина Татьяна Анатольевна  

(ИНН 227910453500), предложенная победителем цена – 270 000,00 руб.;
по лоту 6 - победитель Торгов ИП Кашкаров Денис Юрьевич  

(ИНН 222175029330), предложенная победителем цена – 141 419,94 руб.;
по лоту 7 - победитель Торгов Кузнецов Дмитрий Геннадьевич  

(ИНН 225702167209), предложенная победителем цена – 2 348 000,00 руб.
– c 19.01.2022 по 21.01.2022:
по лоту 9 - победитель Торгов Гайдуков Александр Петрович  

(ИНН 222212838364), предложенная победителем цена – 260 000,00 руб.
– c 22.01.2022 по 24.01.2022:
по лоту 1 - победитель Торгов индивидуальный предприниматель Ха-

мидуллин Нурлан Кенесович (ИНН 601000921708), предложенная побе-
дителем цена – 50 500,11 руб.

– c 25.01.2022 по 27.01.2022:
по лоту 10 - Наумцев Дмитрий Валентинович (ИНН 760405263887), пред-

ложенная цена – 57 100,00 руб.;
по лоту 11 - индивидуальный предприниматель Кучинский Александр 

Сергеевич (ИНН 773571497971), предложенная цена – 131 523,00 руб.;
по лоту 12 - Гупалов Александр Николаевич (ИНН 222307195263), пред-

ложенная цена – 320 777,00 руб.;
по лоту 13 - Витвинов Максим Константинович (ИНН 222212699449), 

предложенная цена – 250 000,00 руб.;
по лоту 14 - Гупалов Александр Николаевич (ИНН 222307195263), пред-

ложенная цена – 67 899,00 руб.;
по лоту 16 - Волосунов Алексей Анатольевич (ИНН 463223722893), пред-

ложенная цена – 18 866,44 руб.;
по лоту 19 - Рубцов Андрей Николаевич (ИНН 222510439767), предло-

женная цена – 1 540 000,00 руб.;
по лоту 22 - индивидуальный предприниматель Сарафанов Эдуард Ни-

колаевич (ИНН 344100326374), предложенная цена – 12 282,99 руб.;
по лоту 23 - Гупалов Александр Николаевич (ИНН 222307195263), пред-

ложенная цена – 898 999,00 руб.;
по лоту 25 - Гупалов Александр Николаевич (ИНН 222307195263), пред-

ложенная цена – 377 000,00 руб.
Заинтересованность победителей Торгов ППП по отношению к долж-

нику, кредиторам, конкурсному управляющему отсутствует.
По оставшимся лотам Торги ППП признаны не состоявшимися по ос-

нованиям, предусмотренным п. 17 ст. 110 Федерального закона «О несо-
стоятельности (банкротстве)».

Торги ППП окончены.

Судейское сообщество Алтайского края, Алтайский краевой суд, 
управление Судебного департамента в Алтайском крае, Славгород-
ский городской суд Алтайского края выражают глубокие соболез-
нования родным и близким в связи со смертью судьи Славгород-
ского городского суда Алтайского края в отставке 

ФЕДОРОВОЙ 
Маргариты Гаврииловны.

Куплю воск пасечный, воск пробойный. Дорого.  
Тел. 8-923-649-3847. Реклама

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах! Р

ек
л
ам
а

СООБЩЕНИЕ
Избирательной комиссии 

Алтайского края
В связи с досрочным прекраще-

нием полномочий члена Тюменцев-
ской районной территориальной 
избирательной комиссии с правом 
решающего голоса и на основании 
пункта 11 статьи 29 Федерального за-
кона  «Об основных гарантиях изби-
рательных прав и права на участие 
в референдуме граждан Российской 
Федерации», пункта 7 статьи 36 Ко-
декса Алтайского края о выборах, 
референдуме, отзыве Избиратель-
ная комиссия Алтайского края 
объявляет о приеме предложений 
по кандидатурам для назначения 
нового члена указанной избиратель-
ной комиссии с правом решающего 
голоса на вакантное место.

Предложения по кандидатурам 
принимаются Избирательной ко-
миссией Алтайского края до 28 фев-
раля 2022 года по адресу: 656049, г. 
Барнаул, пр. Ленина, д. 59, каб. 318, 
тел. (3852) 36-72-30.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

Программа зимних Олим-
пийских игр в Пекине пере-
валила за экватор, а зна-
чит, стоит рассказать 
о том, как обстоят дела на 
главном спортивном собы-
тии планеты у четверых 
алтайских спортсменов. 
Каждый из них идет своим 
неповторимым путем.  

Рекордныи�  выход 
Хоккеистка Дарья Гредзен первой 

среди алтайского квартета дебю-
тировала на Играх: воспитанница 
барнаульской школы хоккея поя-
вилась на льду во втором матче 
группового этапа с США (5 февраля), 
который женская сборная России 
проиграла со счетом 0:5. Но Гредзен 
в таком счете винить не за что, ведь 
она заняла место в воротах лишь 
в третьем периоде и не пропусти-
ла ни одной шайбы, отразив при-
том 19 бросков. Заодно 17-летняя 

Дарья, голкипер красноярского 
ХК «Бирюса», обновила прежний 
рекорд легендарного вратаря Вла-
дислава Третьяка, который ранее 
считался самым юным дебютантом 
Олимпийских игр среди наших 
хоккеистов. 

Гредзен сыграла с США настоль-
ко уверенно, что убедила тренер-
ский штаб выпустить ее в основе 
на следующую игру с грозными 
канадками. Вот только Гредзен не 
смогла справиться с натиском Ка-
нады, не помогли даже 30 ее сейвов, 
и была заменена через 31 минуту 
после стартовой сирены, когда на 
табло горело 0:4. Оказалось, что 
это были последние игровые ми-
нуты Дарьи на зимней Олимпиаде, 
а остальные матчи (с Финлянди-
ей в группе – 0:5 и со Швейцарией 
в плей-офф – 2:4) она наблюдала уже 
со скамейки запасных.  

Иначе складывается история 
еще одного воспитанника барна-
ульской школы хоккея, 21-летнего 
нападающего Кирилла Марченко, 
который заявлен за сборную в ре-

зервном пуле, то есть может поя-
виться на льду только в том случае, 
если кто-то из игроков основы по 
какой-либо причине выпадет из 
обоймы. Впрочем, у Марченко еще 
будет шанс выступить на Олимпиа-
де, поскольку Россия уже заработала 
прямую путевку в четвертьфинал.   

«Перемариновался» 
Дебюта на олимпийской лыжне 

Даниила Серохвостова нам при-
шлось подождать прилично. 22-лет-
ний уроженец Заринска пропустил 
смешанную эстафету (5 февраля) 
и индивидуальную гонку (8 февра-
ля). Но все же наш земляк дождался 
своего часа, когда попал в список 
участников 10-километрового 
спринта 12 февраля.  

Так получилось, что в этом стар-
те наш земляк вышел на дистан-
цию последним среди россиян, а 
поскольку все его товарищи к тому 
моменту уже лишились шансов 
на пьедестал, надежда ложилась 
только на плечи Даниила. И надо 

признать, он до последнего не да-
вал ей умереть: алтайский биатло-
нист точно отстрелял на первом 
огневом рубеже, а также держал 
неплохой ход, поэтому ко второму 
стрельбищу подъехал в пределах 
первой десятки. Если бы Дани-
ил отстрелялся чисто, то вполне 
мог и претендовать на медаль, но 
здесь сказки не случилось. После 
трех подряд закрытых мишеней 
он дважды выстрелил мимо цели. 
В итоге Серохвостов финишировал 
19-м с полутораминутным отста-
ванием от победителя гонки, нор-
вежца Йоханнеса Бё. 

«Пока у меня только расстрой-
ство, больше ничего. Я мог закрыть 
две последние мишени, но первый 
промах ушел выше, а в случае со 

вторым я поторопился. Мне хоте-
лось как можно скорее выступить 
здесь, я около 20 дней находился 
вне соревновательного режима. 
Думал, что выступлю сегодня на-
много лучше. Возможно, так давит 
высота, а может быть, это упущение 
в подводке к Играм», – сказал после 
финиша Даниил.

Серохвостову предстояло оты-
грать большое отставание в пасью-
те, и он с первых же метров полетел 
вдогонку за Бё и компанией, но из-за 
этого сбил дыхание и промахнулся 
трижды на первой же лежке. Ника-
ких шансов больше не было. В итоге 
он финишировал с 39-м временем 
и восьмью промахами. В тот день 
в Чжанцзякоу шла сильная метель 
и «застреливались» даже самые ста-
бильные.

Разгон на рубль
Любопытно, но воспитанник 

барнаульской СШОР «Клевченя» 
Виктор Муштаков дебютировал на 
Играх в Пекине практически парал-

лельно с Серохвостовым, так как 
их старты начинались в одно вре-
мя. Барнаулец участвовал в сприн-
терском забеге на 500 метров, где 
бежал дистанцию в паре с масте-
ровитым японцем Морисиге. Этот 
дуэт стартовал последним в про-
грамме, когда список претендентов 
на пьедестал уже был известен, как 
и минимальный порог времени для 
входа в тройку лидеров. Именно 
поэтому первые секунды забега 
вызывали восторг, ведь Мушта-
ков взял второй разгон среди всех 
и, казалось, летел за своей первой 
олимпийской наградой. Но затем 
случилось что-то непонятное: на 
второй половине дистанции Виктор 
потерял скорость и показал только 
девятое время.

– Силы закончились после 
250 метров, увы, – рассказывал 
Виктор. – Не думал, что так может 
получиться на самом главном стар-
те в моей карьере. Но это не конец, 
еще одна дистанция впереди (ты-
сячеметровка 18 февраля. – Прим. 
ред.). Готовимся. 

  ПЕКИН-2022 .

Первые олимпийские мгновения

«Жизнь продолжается,  
спорт развивается»

  ИТОГИ .

  АНОНС .

Председатель коми-
тета по физической 
культуре и спорту ад-
министрации Барнаула 
Пётр Кобзаренко (на 
фото) подвел итоги 
работы комитета в 
минувшем году, а так-
же озвучил планы ра-
боты на год грядущий. 
Коротко о главном.

Инфраструктура  
расте�т

– На сегодня все наши му-
ниципальные спортшколы 
соответствуют федеральному 
стандарту. А до 2024 года перед 
нами стоит задача полного их 
укомплектования необходи-
мым инвентарем и оборудо-
ванием. Где-то на 21 миллион 
рублей мы приобрели обору-
дование для всех спортшкол 
города, в которых профили-
руется 29 видов спорта. В том 
числе на 4,5 миллиона заку-
пили экипировку, а за счет 
средств федерального бюдже-
та (3,5 миллиона) мы купили 
программное устройство для 
тестирования уровня физи-
ческой подготовленности 
в спорткомплексе «Победа». 
Как мне пояснили, это будет 
просто космос. Представьте, эта 
программа позволит прогнози-
ровать физическое развитие 
спортсменов на долгие годы 
вперед, а также поможет пра-
вильно корректировать нагруз-
ки на организм. Ожидается, 
что все будет готово уже к маю. 

Мы не забываем и про лю-
бителей спорта. Так, в рамках 

проекта «Народная лыжня» 
были подготовлены лыжные 
трассы в парках «Юбилейный», 
«Изумрудный» и имени Лени-
на. Помимо этого мы предста-

вили 19 катков массового поль-
зования, а также 20 лыжных 
баз и 30 хоккейных коробок.    

– В Барнауле могут появить-
ся спортшколы по мини-фут-
болу и биатлону?

– Конечно, мы все этого хо-
тим, поскольку данные виды 
спорта сейчас на подъеме. Но 
надо понимать, что это сто-

ит больших денег. Хорошо, 
что сейчас у нас есть частная 
школа по биатлону, которую 
создала городская федерация 
биатлона. Школа эта находит-

ся на лыжной базе педуни-
верситета. Там занимаются 
60 спортсменов от 6 до 19 лет, 
с ними работают три тренера. 
Есть там даже ребята, которые 
уже выполняют к. м. с. Но тех 
условий недостаточно. Напри-
мер, для биатлона необходима 
специфичная инфраструктура 
со специальным помещением, 

в котором будут храниться ору-
жие и боезапасы. У нас такого 
нет. Просто на лыжах бегать 
можно, но это ведь не биатлон. 
Да и профильной лыжной базы 
в городе тоже не имеется. Сей-
час только на уровне разгово-
ров ходит информация, что 
инвесторы могут построить 
такую. Если это все же сдви-
нется с мертвой точки, то наш 
комитет поможет. 

Что касается мини-футбола, 
то это тоже крик души. У нас 
только в Барнауле существует 
порядка ста любительских ко-
манд, а также с недавних пор 
есть профессиональный клуб 
«АлтПолитех», выступающий 
в Высшей лиге. Но в городе нет 
пригодной для мини-футбо-
ла инфраструктуры: бедный 
зал «Победы» просто разры-
вается между волейболом, 
баскетболом и мини-футбо-
лом. Потому что только там 
паркет подходит по качеству. 
Да, у нас есть еще два нормаль-
ных мини-футбольных поля 
с искусственным покрытием, 
правда, там нельзя занимать-
ся в зимнее время. Возможно, 
после открытия трех плани-
руемых ФОКов в городе у нас 
появятся другие площадки, 
подходящие для игры в ми-
ни-футбол. В таком случае 
может быть принято решение 
перепрофилирования одного 
из них под мини-футбольную 
спортшколу.

Про антиковидныи�  
режим 

– Профилактические меры 
поддерживаются не только 
в наших 13 муниципальных 

у чреждениях, в которых 
занимаются спортом более 
10 700 человек. Вообще сфера 
физического развития и спор-
та полностью встала на рельсы 
новых требований. Совместно 
с региональным Министер-
ством спорта мы организовали 
эффективную систему работы 
учреждений, способную пре-
сечь распространение инфек-
ции. Поэтому все спортивные 
планы, которые стояли перед 
нами, удалось реализовать.

 Мы не просто соответство-
вали единому спортивному 
календарю, но и перевыпол-
нили его план в 2021 году. 
Это удалось сделать благо-
даря хорошей организации: 
в спортшколах были установ-
лены рециркуляторы воздуха, 
а также введено обязательное 
ношение масок, температур-
ный режим, деление трениро-
вочного процесса с целью из-
бегания массовых скоплений.

QR-режим также соблюдает-
ся. У нас в Барнауле 294 спор-
тивных клуба, так что мы 
каждую неделю устраиваем 
проверку 10–15 таких орга-
низаций. Пока не нашли ни 
одного грубого нарушения. 
Сегодня система отлаженная. 
Например, в фитнес-клубах все 
постоянные клиенты долж-
ны предъявить QR-код, в про-
тивном случае они не смогут 
пользоваться клубной картой. 
Сейчас меняется в адекватную 
сторону отношение к режи-
му. Мы ведь не знаем, сколько 
все это еще может продлить-
ся, а жизнь-то продолжается, 
и спорт тоже. Нужно научиться 
развиваться в текущих усло-
виях.

На лыжню!
19 февраля на барнаульской базе отдыха «Слав-

ное» (ул. Широкая Просека,15) состоятся традицион-
ные лыжные эстафеты на призы газеты «Алтайская 
правда». В соревнованиях смогут принять участие 
коллективы физической культуры (далее – КФК) 
городов и районов Алтайского края, укомплекто-
ванные спортсменами из одного коллектива. 

Расскажем несколько моментов из регламента эста-
феты. Во-первых, cостав команды должен насчитывать 
четыре человека (мужчины и женщины раздельно), 
а количество команд от одного учреждения не огра-
ничено. Но важно, что участники могут выступать 
только на одном этапе.

Старты соревнований пройдут в семи группах: 
среди спортклубов высших учебных заведений, КФК 
предприятий и учреждений, КФК профессиональных 
образовательных учреждений, ветеранов спорта 
от 40, 40–49, 50–59, 60 лет и старше, а также среди 
общеобразовательных учреждений (2003–2007 г.р.), 
СШОР и СШ (2003 г. р. и младше) и команд обще-
образовательных учреждений для обучающихся 
с ограниченными возможностями здоровья и цен-
тров помощи детям, оставшимся без попечения 
родителей (2002–2007 г. р.).

В программе соревнований пройдут 4-этапные эста-
феты среди мужчин (5 километров), женщин (3 кило-
метра), юношей (3 километра) и девушек (2 километра). 
Первые участники уйдут на дистанцию в 10.30, а фи-
нальная группа – в 14.00. 

Мы рады каждому, кто захочет стать частью одной 
большой спортивной традиции. Только не забывайте 
маски.

Готовы  
к сенсации

Игроки мини-футбольного 
«АлтПолитеха» неожиданно 
обыграли одного из крепких се-
реднячков Высшей лиги чемпи-
оната России –  «Ямал» из Нового 
Уренгоя.

 Произошло это в Новосибирске, 
где с 11 по 13 февраля команды груп-
пы «Восток» (барнаульский «АлтПо-
литех», новосибирский «Триумф» 
и новокузнецкий «Сиб-Транзит») 
принимали клубы группы «Север» – 
«Ямал» и «Тюмень-д». В первой же 
игре барнаульцам, которые находи-
лись в подвале турнирной таблицы 
чемпионата, удалось победить кол-
лектив из Нового Уренгоя со счетом 
3:2. Такой результат стал сенсацион-
ным хотя бы потому, что алтайские 
футболисты не знали вкуса побед 
с 27 ноября, а вот у северян была 
неплохая серия из победных игр. 
Лишнее подтверждение тому, что 
в спорте чудеса случаются. Однако 
на следующий день «АлтПолитех» 
не смог продолжить свою феерию 
и в плотной борьбе уступил дубле-
рам «Тюмени» – 3:5.

Билет  
в сборную 

Вероника Цупикова из Белоку-
рихи выиграла серебро в слаломе 
на этапе Кубка России, который 
проходит в Красноярске.

 В соревнованиях участвуют 
112 спортсменов из 16 регионов 
страны: от Камчатки до Санкт-Пе-
тербурга.

18-летняя представительница  
Белокурихи в первом старте пока-
зала пятое время, а 12 февраля ей 
удалось подняться на пьедестал 
почета со вторым результатом по 
сумме двух попыток. По итогам 
выступлений Цупикова прошла 
отбор в юниорскую сборную России 
для участия в Европейском юно-
шеском Олимпийском фестивале, 
проведение которого запланиро-
вано на март в Финляндии.

Стабильность – 
признак  

мастерства
Новоалтайский борец Ви-

талий Щур выиграл девятую 
в карьере медаль чемпионатов 
России.

 В Суздале 7 февраля завершился 
чемпионат страны по греко-рим-
ской борьбе. За право представлять 
сборную на грядущем континен-
тальном чемпионате, который 
состоится в Будапеште, спорили 
сильнейшие борцы со всех уголков 
России. Традиционно боролись за 
пьедестал и представители Алтай-
ского края, только в отличие от 
прошлогоднего чемпионата, где 
они взяли три медали (в том чис-
ле одно золото), в этот раз наши 
земляки смогли попасть в призы 
лишь однажды.

Это удалось сделать уроженцу 
Новоалтайска Виталию Щуру, ко-
торый выступал в самой тяжелой 
весовой категории турнира – до 
130 килограммов. Щур уверен-
но выиграл три схватки и про-
шел в финал, однако в решающем 
поединке уступил Курбану Нажму-
динову, представляющему Москву 
и Рязанскую область в параллель-
ном зачете. Отметим, что для Вита-
лия эта награда стала уже девятой 
по счету на чемпионатах страны, 
с которых он не возвращается без 
медалей с 2014 года.

Уверенное  
начало

Волейболисты «Университета» 
стартовали в финале чемпионата 
России Высшей лиги А за 9–16-е 
места с двух побед над питер-
ским «Автомобилистом».

 Игры состоялись в Санкт-Петер-
бурге 12 и 13 февраля. Дебютную 
встречу против «Автомобилиста» 
подопечные Ивана Воронкова на-
чали с проигранного сета (16:25), 
после чего команда из Барнаула 
преобразилась и заслуженно взя-
ла три партии подряд (25:14, 25:23, 
25:22). В четыре игровых отрезка 
уложилась и вторая игра между 
командами, в которой также силь-
нее оказались гости с Алтая (25:21, 
23:25, 25:21, 25:21).   

  ПАНОРАМА .

48	млн	рублей	
потребовалось	на	рекон-
струкцию	бассейна		
«Дельфин»	в	Бийске

Материалы полосы подготовил  
Иван БЛАЖЕНКО

Дарья Гредзен отразила 59 бросков на Олимпиаде.Даниил Серохвостов долго ждал своего шанса. В дебютном старте Виктор Муштаков показал девятое время.

ФАКТ
Алтайские спортсмены до 
сих пор не завоевали олим-
пийских медалей в Пекине.

Мы	не	просто	соответствовали	
единому	спортивному	календа-
рю,	но	и	перевыполнили	его	план	
в	2021	году.	


